Presentación

"Un gran trabajo conlleva una gran responsabilidad"

Adaptación de Benjamin Parker

Cada producto de IUS ET VERITAS involucra un trabajo en equipo y el aspecto humano detrás; por lo que estas líneas iniciales van dedicadas a cada una de esas personas que hicieron posible el que tengamos ahora esta Edición 63 de la Revista IUS ET VERITAS, la cual cuenta con una vigencia desde 1990 para el público lector y que, en esta oportunidad, podemos ofrecer, en acceso abierto, nuestra segunda edición monotemática que tiene como eje "Los derechos humanos durante los conflictos armados".

En primer lugar, quiero agradecer al Equipo Editorial conformado por Arantxa Mendoza, Carlos Loayza, Massiel Rodríguez y Nicole Navarro, quienes no solo han sido fundamentales en lograr los objetivos planteados desde un inicio en pro de la mejora de la calidad académica de la Revista IUS ET VERITAS y la publicación de esta Edición 63, sino también por haber sido un excelente grupo de trabajo que ha sabido complementarse por medio del aporte de ideas, debate y diversas soluciones a partir de la cooperación y empatía demostrada durante este periodo de tiempo.

En esta misma línea, en segundo lugar, quiero agradecer a las siguientes personas por su apoyo en cualquiera de sus formas para la mejora del trabajo de la Comisión de Publicaciones: Alexandra Sierra, Bruno Noblecilla, Christian Diaz, Constanza Hidalgo, Daniella Arcasi, Diego Martínez, Diego Pozo, Diego Vizcarra, Fernanda Bustamante, Fiorella Cordero, Gerardo Falcón, Gonzalo Jáuregui, Ikaro Izarra, Karla Romero, Katia Alfaro, Luciana Muñoz, Marcelo Chávez, Marcelo Manchego, Maricielo Rodriguez, Maricruz Pasache, Milene Pariona, Nayeli Nájera, Nayely Díaz, Nicole Baldeón, Nicole Barriga, Phyerina Ramos, Raúl Feijóo, Raúl Vergaray, Sayra Gálvez, Valeria Chávez, Vinda Marotazo y Ximena Díaz.

En tercer lugar, esta edición no hubiera sido posible sin el apoyo de los coordinadores Alonso Gurmendi y Carlos Zelada. El Equipo Editorial de la Revista IUS ET VERITAS les agradece no solo por el trabajo que involucra ser coordinadores del presente número y sus múltiples funciones, sino por su calidad humana y empatía mostrada con el Equipo Editorial.

En cuarto lugar, esta Edición 63 no hubiera sido posible sin la participación de cada uno y una de los autores y autoras nacionales e internacionales que colaboraron en la contribución de textos académicos y la confianza depositada en IUS ET VERITAS. Agradecemos de manera muy especial a Alessandra Enrico, Catalina Fernández, Moisés Montiel y Santiago Vargas por haber sido parte del Evento de Presentación de la Edición 63 de la Revista IUS ET VERITAS.

En quinto lugar, quisiera agradecer a las personas que conformaron el Comité Editorial de la Revista IUS ET VERITAS durante el año 2021 por su invaluable apoyo a todo el Equipo Editorial: Beatriz Franciskovic, Lily Ku, José Ñique y Katherinee Alvarado; y a las nuevas personas que formarán parte de este Comité durante todo el año 2022: Carmen Boldó, Enrique Varsi, Eugenia Ariano, Guillermo Boza, Jaime Pintos, José Ugaz, Mylai Burgos y Mônia Hennig.

Por último, quiero agradecer de manera especial a mis padres Milagros y Richard; y a mi hermano André por haber sido y seguir siendo personas importantes en mi formación y valores como persona e impulsarme a hacer mucho más. Asimismo, en este último párrafo de agradecimiento, quisiera agradecer a Alexia Taboada y Massiel Rodríguez por haberme permitido conocer a IUS ET VERITAS como un espacio en el que se pueden hacer muchos proyectos y conocer a maravillosas personas, a Anjana Meza por todas las enseñanzas y herramientas brindadas

para la mejora de este espacio, a Jessica Vásquez por haber sido una pieza fundamental en esta edición y su apoyo constante al Equipo Editorial como miembro extraordinaria y como una excelente persona; y a Giuliana Iglesias por impulsar muchas iniciativas que ahora son realidad en IUS ET VERITAS; por todo su apoyo y entusiasmo incondicional del cual siempre estaré agradecido.

Sin mayor preámbulo, presentamos esta Edición 63 de la Revista IUS ET VERITAS, la cual resulta ser única en muchos aspectos. Primero, lo que se busca con el presente número es tocar un tema tan relevante en estos tiempos y que no ha sido tocado de forma tan especializada por una revista conformada por una Asociación de Estudiantes de Derecho en nuestro país.

Segundo, esta edición intenta dar voz a autores y autoras de Sudamérica para que puedan visibilizar los distintos contextos y situaciones particulares, desde los países en los que se encuentran, sobre el Derecho Internacional Humanitario y el Derecho Internacional de los Derechos Humanos en relación con los conflictos armados y los grupos en situación de vulnerabilidad a raíz de los mismos. Entre estos autores y autoras nacionales e internacionales se encuentran Alessandra Enrico, Andrea Santacruz, Carmela García, Catalina Fernández, Dante Paiva, Juan Carlos Ospina, Jorge Rodríguez, Melissa Macher, Michelle Reyes, Moisés Montiel y Santiago Vargas.

Tercero, esta Edición presenta nueve artículos que versan sobre el eje principal que son los derechos humanos durante los conflictos armados; pero también cuenta con una sección general, la cual tiene seis artículos de diversas ramas jurídicas como el Derecho Ambiental, Derecho Constitucional, Derecho Probatorio y Derecho Tributario con autores y autoras nacionales e internacionales como Antonia Jabalera, Cyndel Caballero, Diego Morales, Ernesto Pachas, Luis Durán, Percy Bardales, Raquel Limay y Rudinei Jose Ortigara.

Esperamos que disfruten leer cada uno de los artículos del presente número y que la calidad que siempre ha caracterizado a IUS ET VERITAS siga manteniéndose e incluso pueda mejorarse, así como en los demás productos de nuestra querida Asociación. La Revista IUS ET VERITAS siempre promoverá espacios para los debates, encuentros e investigaciones de diversas ramas del Derecho para todo público que quiera seguir apoyando esta noble causa que tenemos como Asociación y para las próximas generaciones, la cual es contribuir a la cultura jurídica y el trabajo humano detrás de la misma. Hasta siempre IUS ET VERITAS.

Enzo Daniel Mina Vargas Director de Publicaciones